



**Evangelisch-reformierte Kirchgemeinde Köniz**

Kirchenkreis Mitte

**Protokoll**  
**Ausserordentliche Kirchenkreisversammlung**  
**Kirchenkreis Mitte**

**Sonntag, 27. August 2023**  
**um 11 Uhr in der Thomaskirche Liebefeld**  
**anschliessend an den Gottesdienst**

---

**Anwesend**

Vorsitz	Martin Michel, Versammlungsleiter
Protokoll	Sonja Murri
Anwesend	25 stimmberechtigte Kirchenmitglieder (absolutes Mehr 13) 1 nicht stimmberechtigter Gast
Stimmzähler	Thomas Raaflaub

**Traktanden**

**1. Begrüssung**

Versammlungsleiter Martin Michel begrüsst um 11.10 Uhr alle Anwesenden zu dieser ausserordentlichen Kreisversammlung des Kirchenkreises Mitte.  
Diese war fristgerecht im digitalen Amtsblatt ([www.amtsblattportal.ch](http://www.amtsblattportal.ch)) sowie auf der kirchgemeindeeigenen Homepage publiziert.  
Die Traktandenliste bleibt unbestritten.

**2. Wahl des Stimmzählenden**

Thomas Raaflaub wird als Stimmzähler vorgeschlagen und alsdann einstimmig dazu gewählt.  
Er zählt 25 stimmberechtigte Personen sowie einen nicht stimmberechtigten Gast.

**3. Wahl eines Mitglieds in die Kreiskommission Mitte**

Rahel Schmid stellt sich für die Wahl in die Kreiskommission Mitte zur Verfügung. Der Versammlungsleiter übergibt ihr das Wort, um sich kurz vorzustellen:

Rahel Schmid wohnt mit ihrer Familie im Liebefeld. Sie kennt den Kreis Mitte einerseits von der kirchlichen Unterweisung ihrer beiden Töchter und andererseits von den diversen Anlässen in der Thomaskirche.

Rahel Schmid wurde für das Amt in der Kirchenkreiskommission angefragt und findet die Aufgaben spannend. Sie ist von Beruf Sozialarbeiterin und weist Erfahrung in der Arbeit mit Kindern und Jugendlichen aus. Rahel Schmid freut sich, die sozialen Aspekte mit kirchlichen Themen zu verbinden und durch das Mitwirken in der Kreiskommission ihre Erfahrungen einzubringen.

Es gibt keine Fragen zur Kandidatur. Auch existieren keine weiteren Wahlvorschläge. Martin Michel präzisiert, Rahel Schmid trete die Nachfolge von Theo Rickenbacher und Daniel Lüscher an, welche altershalber die Personalleitung abgegeben haben.

Rahel Schmid wird von den Stimmberechtigten einstimmig in die Kreiskommission Mitte gewählt. Das Plenum applaudiert der Frischgewählten zur Wahl und Matthias Frey, Präsident des Kirchenkreises Mitte, gratuliert und überreicht ihr einen Blumenstraus.

Auch bedankt sich Matthias Frey bei Rahel Schmid für die Übernahme dieses Amtes und dass sie sich schon ab Mitte August um personelle Belange gekümmert hat.

Versammlungsleiter Martin Michel erklärt den Anwesenden, Rahel Schmid erhalte das Ressort Personal und fragt, wie das einhergehe, ehrenamtlich ein Amt auszuüben und gleichzeitig für die Führung des Personals angestellt und damit der Kreiskommission unterstellt zu sein.

Matthias Frey dementiert:

Die Kreiskommission ist nicht Vorgesetzte von Rahel Schmid. Letztere ist gleichwertiges Mitglied der Kreiskommission, übt jedoch die Personalleitung im Mandatsverhältnis aus. Dies weil der Kreis Mitte ca. 30 Angestellte ausweist und dadurch die Personalführung sehr aufwändig ist. Die Entschädigung ist durchaus gerechtfertigt. Im Übrigen war dies bei Theo Rickenbacher und Daniel Lüscher identisch.

#### **4. Varia**

Hans Peter Michel fragt nach dem Protokoll der letzten Kreisversammlung vom 23. Oktober 2022 und warum es nicht mehr von der Versammlung genehmigt wird.

Sonja Murri erklärt, die Regelung diesbezüglich habe geändert: Neu werde genanntes Protokoll 14 Tage nach der Kirchenkreisversammlung während 30 Tagen öffentlich aufgelegt. Allfällige Einsprachen sind an die Kreiskommission zu richten, welche darüber befindet und schlussendlich das Protokoll der Versammlung auch genehmigt. Anschliessend wird das Protokoll auf der Homepage der Kirchgemeinde aufgeschaltet.

Martin Michel dankt allen Anwesenden fürs Kommen und schliesst die Kirchenkreisversammlung um 11.40 Uhr.

Der Versammlungsleiter

Die Protokollführerin

Martin Michel

Sonja Murri